





La catedrática Adela Cortina recibe la medalla de Maestra de la XI Lección Magistral Andrés Laguna de la Universidad de Alcalá y la Fundación Lilly

«Si conociéramos las historias de las Humanidades en su conjunto, nos percataríamos de que sus visiones han cambiado el curso del mundo»

- Durante su conferencia 'Humanidades y ciencias: una alianza ineludible', ha resaltado la desigualdad, con respecto a la ciencia, con la que han convivido las humanidades y su papel decisivo a la hora de sentar las bases del Estado de Bienestar.
- La profesora Cortina ha recordado que ningún problema personal, social o medioambiental puede ser resuelto sin el compromiso de todos los saberes, sin exclusiones.

Madrid, 23 de octubre de 2023.- La profesora Adela Cortina Orts, catedrática emérita de Ética y Filosofía Política en la Universidad de Valencia y patrona de la Fundación Lilly, ha recibido esta semana la medalla de Maestra de la XI Lección Magistral Andrés Laguna, otorgada por la Universidad de Alcalá y la Fundación Lilly. Durante su conferencia, titulada 'Humanidades y ciencias: una alianza ineludible', la profesora Cortina ha hecho un recorrido histórico con motivo del 75 aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos y ha reivindicado el papel del humanista en la historia.

«Se han escrito muchas historias de la ciencia destacando sus logros para el bienestar de la humanidad, pero no se han escrito historias de las humanidades en su conjunto. Si conociéramos esa historia, nos percataríamos de que sus visiones han cambiado el curso del mundo», ha subrayado en su discurso, en el que han realizado numerosas referencias a diferentes pensadores humanistas con una clara contribución al progreso económico y social.

Así, esta catedrática resalta la desigualdad, con respecto a la ciencia, con la que han convivido las humanidades, lo que no ha visibilizado el papel decisivo que han tenido estas disciplinas a la hora de sentar las bases de los Derechos Humanos y del que hoy conocemos como Estado de Bienestar.

Se ha referido muy especialmente a la difícil situación de Europa en la época de Andrés Laguna, desgarrada por las guerras civiles internas y las invasiones externas, y al afán de los humanistas europeos de buscar lo que une a los distintos países, no lo que les separa. Conciben entonces a Europa como una comunidad cultural, unida por valores éticos compartidos, que proceden de la tradición griega, latina y bíblica. Según la profesora, en esos valores se encuentra el núcleo de lo que hoy será una ética cívica, que deberíamos fomentar.







En esta misma línea, el doctor José Antonio Sacristán, director de la Fundación Lilly, ha destacado que «evidentemente, disciplinas como la física y la filosofía; la biomedicina y la ética; las matemáticas y el arte no están tan distantes. Por este motivo, este año se propuso incorporar como candidatos a maestros de la Lección Magistral a personalidades que hubiesen realizado aportaciones en los diferentes campos del conocimiento, y que, idealmente, hubieran cultivado simultáneamente las ciencias y las humanidades, tal como hizo el Dr. Laguna. Y ha añadido que «la trayectoria de la profesora Cortina ha demostrado que cumple con creces con estos valores».

Por su parte, el Defensor del Pueblo, Ángel Gabilondo, encargado de la laudatio de la profesora Adela Cortina, ha calificado a la profesora como «una referencia y un camino para quienes trabajan y luchan por ser personas de bien, comprometidas con la tarea de ser dignas y de vida justa».

El rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz, ha destacado en su intervención, cómo Andrés Laguna 'impregnó toda su amplia obra intelectual de una naturaleza ética y moral, profundizó en lo verdaderamente importante y en la defensa de los valores humanistas y democráticos, como desde hace años lleva a cabo la profesora Adela Cortina, que nos dictará su lección magistral hablando sobre la alianza entre las humanidades y las ciencias, alianza que igualmente veía Laguna'.

Las humanidades son racionales porque les orienta un interés: el de la comprensión entre los seres humanos, que permite construir un "nosotros" sin excluidos, desde el que decidir cómo queremos vivir. De ahí que la profesora señale que «ningún problema personal, social o medioambiental puede ser resuelto sin el compromiso de todos los saberes».

Fundación Lilly: Ciencia, Medicina y Humanismo

La Fundación Lilly tiene como objetivo contribuir al desarrollo de la sanidad española en beneficio de la salud de los ciudadanos; impulsar la CIENCIA y la investigación, así como la promoción de la cultura y la divulgación científica entre la sociedad; favorecer el desarrollo de la MEDICINA a través de la generación del conocimiento biomédico, su difusión, la formación de los profesionales y la educación médica; y fomentar los valores fundamentales del HUMANISMO en el ámbito de la ciencia y la medicina. En el área de ciencia, anualmente convoca los Premios de Investigación Biomédica, las «Citas con la ciencia» y apoya diversas acciones de divulgación científica. En Medicina, destacan iniciativas como la Cátedra de Educación Médica y MEDES — MEDicina en Español. La iniciativa «Medicina Centrada en el Paciente», las actividades en torno a la figura del médico y humanista español Andrés Laguna; o la difusión del legado de William Osler, constituyen el área del humanismo médico.

<u>fundacionlilly.com</u> –

Universidad de Alcalá

La Universidad de Alcalá (UAH) fue fundada en 1499 como un proyecto educativo que fusionó lo mejor de los campos académicos de su tiempo, convirtiéndose en un centro de prestigio y referencia cultural que fue declarado Patrimonio de la Humanidad en 1998 por la UNESCO. Después de más de cinco siglos de historia, su tradición y excelencia continúan viviendo y la UAH

Gabinete de prensa Fundación Lilly Ainhoa Fernández | Helena Pastor · · 687 71 82 50 | 647 24 16 15 ainhoa fernandez@alabra es L belena pa Departamento de Comunicación de la Universidad de Alcalá Olga García

91-885 40 67 696 64 74 96

prensa@uah.es







se consolida como una prestigiosa universidad pública que conjuga la educación de sus estudiantes con una fuerte dedicación a la excelencia investigadora.

prensa@uah.es

Departamento de Comunicación de la Universidad de Alcalá